

Fuego llegó a las puertas de su casa: Vecino relató lo ocurrido por incendio forestal en Mulchén

Luis Cares uno de los residentes más próximos al foco del siniestro en el fundo Bellavista de la comuna bureana, quien contó cómo se enfrentó a la emergencia.

Autoridades reiteraron el urgente llamado a evitar el uso del fuego para evitar la ocurrencia de nuevos siniestros en la provincia.

Jorge Monares O.
 prensa@latribuna.cl

Ahoras que se logra contener el fuego del incendio forestal en el Fundo Bellavista, en el área surponiente de

Mulchén, comenzaron a observarse los primeros efectos de la emergencia que obligó a declarar una alerta roja comunal desde la tarde del domingo pasado.

Ese siniestro se sumó al ocurrido en el sector de Chumulco, que destruyó

más de mil 200 hectáreas, también en la comuna bureana, en lo que fueron las mayores emergencias por incendios forestales en la provincia de Biobío durante el pasado fin de semana.

"Esto comenzó como a las dos de la tarde (en este predio), donde antes hubo un incendio que no apagaron bien y de ahí se reinició todo hacia el norte", rememoró el agricultor Luis Cares.

Se trata del vecino más cercano al siniestro quien perdió importante superficie vegetal y todos sus cercos de pastoreo.

Cares agradece no haber perdido también sus enseres en la vivienda que comparte con su esposa, una hija y una cuñada en un predio de 22 hectáreas.

Al momento de ser visitado por un equipo de La Tribuna, habían llegado familiares en camionetas cargadas con ayuda, entre ella fardos para el ganado.

Entre todos también rociaban agua alrededor de la vivienda de madera a modo de disminuir los riesgos.

La situación el día del incendio se complicó, porque "empezaron a saltar las pavesas y prendían y prendían y nos vinimos a cuidar las casas, a protegerlas y a echarles agua y



EL FUEGO EN EL FUNDO BELLAVISTA obligó a decretar Alerta Roja por parte de SENAPRED.

más encima no teníamos luz (de noche). Ese es el problema que tenemos aquí".

A pesar de todo, manifestó que ahora hay mayor tranquilidad porque no hay fuego activo, pero que la preocupación sigue. "Sí. Estamos más tranquilos, pero preocupados porque no tenemos nada ahora ya para darle a las ovejas, a los animalitos. Mi mamá igual está en el alto (del cerro) y es lo mismo".

En relación a la interrupción del servicio eléctrico, Luis Cares señaló que "ese es el otro problema que nosotros, si no tenemos luz, no tenemos agua".

Acotó que es primera vez que les pasa algo así y que de los incendios forestales que se han registrado en los alrededores, este fue



LUIS CARES, agricultor afectado por el incendio.

el más complicado.

BALANCE DE LA AUTORIDAD GUBERNAMENTAL

El delegado presidencial provincial de Biobío, Javier Fuchslocher, expresó desde el puesto de mando que "veníamos

en la mañana de un Cogrid (en la ciudad de Mulchén), donde estuvieron todos los equipos que han participado en la contención de este incendio. Ayer (el domingo) se hizo un esfuerzo titánico con bomberos de la provincia que vinieron a prestar colaboración, y el resultado es que no



JAVIER FUCHSLOCHER, delegado presidencial provincial.



ALEJANDRO NEIRA, superintendente de Bomberos de Mulchén.



LOS DOS INCENDIOS de Mulchén se encontraban contenidos.

Título: Fuego llegó las de Vecino relató lo ocurrido por incendio forestal en Mulchén



JONATHAN MUÑOZ, segundo comandante de Bomberos de Mulchén.

tenemos hoy día ninguna vivienda afectada".

La autoridad mencionó el rol de Carabineros, los funcionarios de seguridad

municipal y los equipos del Ejército para evitar nuevos focos.

"Tenemos vigilancia constante para prevenir

cualquier incendio, ya sea por negligencia o intencionalidad", puntualizó.

En el tema de la prevención, indicó que "es fundamental generar 'chispa cero', evitando cualquier actividad que pueda generar fuego, ya sea en faenas agrícolas o en actividades recreativas. También pedimos que se denuncien situaciones sospechosas que puedan provocar incendios", puntualizó.

Sobre evacuaciones, la autoridad aclaró que no fue necesario desalojar a la población, gracias al trabajo eficiente de los equipos

de emergencia.

"La municipalidad de Mulchén habilitó un albergue, pero no ha sido utilizado porque logramos contener el incendio a tiempo", afirmó.

CONAF

Por su parte, el jefe provincial de Conaf en Biobío, Juan Carlos Bascur, explicó la complejidad del incendio en Bellavista y detalló el estado de otros focos en la provincia.

"Este incendio fue bastante complejo por las condiciones del terreno, el tipo de combustible afectado y, sobre todo, por la



JUAN CARLOS BASCUR, jefe provincial de CONAF.

velocidad del viento, que llegó hasta los 50 km/h, lo que hizo muy difícil el control", comentó Bascur.

Pese a las dificultades, destacó el trabajo coordinado con brigadas forestales, bomberos, empresas forestales y personal



LA PÉRDIDA DE VEGETACIÓN complica la alimentación de la masa ganadera.

municipal. "Nuestra prioridad siempre ha sido la protección de viviendas y evitar la propagación del fuego más allá de las líneas de control establecidas por CONAF", afirmó.

EL TRABAJO DE BOMBEROS

Durante la mañana de este lunes, Bomberos de Mulchén realizó un balance de la labor de resguardo de las viviendas.

Al respecto, el superintendente del Cuerpo de Bomberos de Mulchén, Alejandro Ncira, se refirió a los incendios de los sectores de Bellavista y Malvén Chumulco, donde resulta-

ron dañadas más de 930 hectáreas de vegetación.

En esa línea, resaltó la dificultad de los incendios del día domingo por sobre las emergencias del sábado, a pesar de haber sido de mayores proporciones territoriales: "Obviamente el día de ayer (domingo) fue con mucha mayor intensidad, a pesar de que las hectáreas fueron menos, ayer (domingo) se vieron afectadas 30 hectáreas y el día sábado fueron alrededor de 900 y fracción".

Añadió que "también trabajamos arduamente hasta las 06:15-06:30 horas, en donde afortunadamente no tuvimos

víctimas que lamentar, ni viviendas comprometidas".

"Al momento los focos siguen activos, pero se hace un llamado a la tranquilidad, porque estamos trabajando, estamos colaborando junto a Conaf, CMPC y coordinados con todos los otros entes externos de la comuna para que la comunidad esté tranquila y podamos llevar esto a buen puerto y obviamente ya pronto liquidar estos incendios", concluyó.

Por su parte, el segundo comandante del Cuerpo de Bomberos de Mulchén, Jonathan Muñoz, se refirió al desgaste de los volunta-

ALCALDE DE MULCHÉN: "EL RIESGO SE MANTIENE"



(COGRID), donde se coordinó el despliegue de recursos aéreos y terrestres junto a CONAF, Carabineros, Bomberos y el Ejército".

"El principal foco está en áreas de vegetación y bosque pertenecientes a particulares y a la empresa CMPC. Afortunadamente, muchas praderas ya habían sido cosechadas", detalló la autoridad comunal. Asimismo, el alcalde afirmó que las condiciones climáticas, como las altas temperaturas y los fuertes vientos, dificultan el control del fuego y podrían generar nuevos focos.

"El riesgo se mantiene, pero estamos trabajando con todas las fuerzas vivas de la comuna para mitigar el avance del incendio", aseguró.

Finalmente, sostuvo que "quiero llamar a la calma a la comunidad. Todas las entidades están coordinadas para afrontar esta situación. Aunque no podemos predecir el comportamiento del fuego, estamos haciendo todo lo posible para proteger a nuestra gente y nuestro territorio", concluyó el alcalde.

El alcalde de Mulchén, José Miguel Muñoz, confirmó que, pese a la magnitud del fuego, no se han registrado pérdidas humanas ni viviendas afectadas, lo que brinda tranquilidad dentro del contexto de esta emergencia.

"Estamos monitoreando constantemente la situación. Esta mañana (de lunes) participamos de una reunión con el Comité de Gestión del Riesgo de Desastres

rios en el combate de estos incendios forestales.

"El cansancio de nuestros voluntarios es evidente, ya que estamos trabajando desde el día de ayer (domingo) desde

las 14:45 horas hasta las 06:15 horas. Contamos con apoyo provincial y regional con seis cuerpos de bomberos, una dotación de 55 voluntarios para realizar el trabajo de

liquidación y protección a las viviendas en el área".

"Hasta el momento, los únicos focos de incendios activos se tratarían solamente de desechos agrícolas", complementó.